

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 38

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Martes 5 de noviembre de 1935

Por España y por el español, el pueblo rescatará la República de manos en que está

La tercera República

La misma idea que obsesionó al pueblo español en los aciagos días que la Constitución había sido víctima de trágico lance taurómico, es la que ensimisma con frenesí en los actuales momentos a los hombres que hacen una religión de su ideal, un culto de su deber y que saben entronizar en el sitial mas elevado como a un dios el sincero patriotismo que de sus corazones fluye con potencialidad volcánica.

Son los caballeros sempiternos del ideal, los siempre caminantes en el sendero rectilíneo del honor, los incansables obreros de la aula los benedictinos del laboratorio, los forjadores honrados del taller, los encallecidos nobles de la tierra. Son el soplo divinamente espiritual de la humana colmena que intensa e incesantemente liba los melíficos panales de íntima satisfacción fabricados con inimitable manufactura en la verdadera tranquilidad desprendida del exacto cumplimiento de las leyes.

Aquel deseo incontentido e incontenible, aquél hábito vivificador impulsado por los hombres que nunca claudican, determinó la vertical caída del Estado monárquico corrupto y hediondo; ilegal y antijurídico, fracasado y vergonzoso. La Monarquía era en España una remora valedora que detenía con grilletes afrentosos los pasos de nuestra grandeza material y los vuelos gloriosos de nuestra incomparable epopeya.

Aquel atardecer, aquel crepúsculo yespéreo que pintó al cielo con colores nunca trazados por alguna humana mano; aquel declinar del día que nos ofreció una noche ténida de púrpura mas fuerte y subida que el mismo ardor de la sangre hispana; aquel ocaso en que el incrédulo se convertía y el creyente se elevaba en alas de su regocijo en protohéroe de la Patria; aquel desbordamiento tan sano como popular en que las muchedumbres más recónditas saludaban con júbilo indescriptible, aplausos atronadores y vítores enardecidos a un crepúsculo que moría con los honores máximos de alba deliciosa, de aurora ungida con la mejor de las ciencias populares; aquel momento solemne y augusto en que las banderas tricolores—símbolo de nuestra redención—hacían vestir de hombres, de caballeros a los portadores del mágico trapo que guarda entre sus pliegues deslumbradores la de venir fortuna de una España encantada, plena de felicidad, evocadora de su misma vida, de su incomparable Historia.

Aquella tarde, en fin, en que el pueblo sancionó con retardor gési

to su propia manumisión, es documento fehaciente y valedero que acrelita vive aún bien lozana la sangre de los soldados compañeros del Manco de Lepanto; que los guerreros de la imborrable lid de Pavía reflejan su indómito valor en las nuevas generaciones españolas; que el sacrificio de los mártires de Sagunto y Numancia es espejo do se mira la lealtad de los hijos de Viriato; que San Quintín y Bailén brillan y vibran maravillosamente en las lanzas de nuestras obreras y valientes juvenyudes.

El propósito de todos sentido—de todos los hombres de buena voluntad, de voluntad firme y resuelta; de fuerza de voluntad—hecho fue realidad tangible. La revolución presagiaba en los primeros momentos de su triunfo que el régimen antecesor había fenecido para siempre, que el viejo Estado español había sido sepultado en la enorme fosa de sus innumeras iniquidades. Los cauces modernos tal parecía quedaban abiertos para que corriera con impetuosidad las insatisfechas ansias de Justicia, sed abrasadora que devoró en su plélagó desértico al mismo que la convocara.

No es lo mismo «la República es de todos los españoles», que en la República caben todos los españoles. Todos los españoles tienen derecho a vivir en España pero no todos pueden tenerlo a regir sus destinos. No es lo mismo un ciudadano que trata por cualquier medio traidor y alevoso clavar el puñal en el corazón de la República con el insano y premeditado fin de retornar a la Esclavitud, que el buen patriota que se desvela por inyectar en la vida de la Nación la savia fertilizante de la Libertad.

Convencidos que las traiciones se dan con facilidad manifiesta en las repúblicas unitarias, no es difícil la elección entre dicho sistema y el federal. Preparémosnos para, llegado el momento,—que no se hará esperar mucho tiempo—optar por lo que la realidad española exige como única manera de que no e nos milogre la Tercera República.

Nuestro lema — será — entérese bien la caverna — la vívil estrófa del impecable yate Leopoldo Ayuso: «Nadie humille ante el mundo, de España el nombre;

nadie obligue a que lance mi madre un grito, porque será una fiera lo que es un hombre para vengar la culpa de ese delito».

Antonio PRIOR GARCIA

LA PALABRA DEL MAESTRO

La guerra es una de nuestras más terribles plagas. Paraliza el trabajo, interrumpe el comercio, vierte a raudales el oro y la sangre de los ciudadanos, despierta en el hombre los males instintos y abre la puerta a toda clase de crímenes. Dejarla a discreción de un hombre, aun del hombre de más talento y cordura, entiende que es insensato. Podría este hombre dejarse llevar del orgullo, de sus intereses personales, del oculto deseo de condecoraciones por la gloria a la servidumbre. La guerra, puesto que ha de afligir a toda la nación, por lo tanto, debe ser declarada y libremente admitida; y sólo bajo el sistema federal, está la nación verdaderamente representada en las Cortes. Podrá dejarse arrastrar el Congreso, movido por la exaltación de las pasiones populares a una guerra inconsiderada e injusta, no tan fácilmente el Senado expresión directa del Gobierno de cada provincia y con él unido e identificado.

CUANDO UD. NECESITE ALGUN LIBRO NACIONAL O EXTRANJERO ACUDA A LA LIBRERIA MELERO

DUQUE 10 en la seguridad DE ENCONTRARLO Servicio rápido de encargos Venta a plazos

Vida de Sociedad

Por doña Antonia Sánchez Sánchez y para su hijo don Alirando ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Aurelia Sánchez Campillo. La boda se celebrará en Enero. Nuestra cordial enhorabuena.

También por don Antonio López y señora y para su hijo don Vicente, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Ana María Maiquez. Felicitamos a estas distinguidas familias.

Procedente de Barcelona, donde reside, hemos saludado a nuestro antiguo amigo el industrial don Angel Martínez.

Ha regresado de Orán don Francisco Segura Carretero y familia.

—Por el tribunal del Cursillo especial de Selección para ingreso en el Magisterio Nacional, ha sido declarado apto para pasar a la práctica de la tercera parte de este Cursillo, nuestro querido amigo don Enrique Mercader Cañavate, al que felicitamos.

Dispuestos para su entrega inmediata tiene BELMONTE en la Exposición 35 habitaciones, entre Dormitorios y Comedores, los precios como siempre baratos.

Los días festivos siempre Exposición variada.

CARMEN 17 Telf. 1134

Informes del Ministerio de la Gobernación

Madrid.—El Ministro de la Gobernación ha informado a los periodistas que según le participa el gobernador de Asturias, ha sido resuelta la huelga que había planteada en Mieres.

El Ministro de la Gobernación hace más declaraciones a los periodistas

Madrid.—El Ministro de la Gobernación ha informado a los periodistas que el orden público era completo en toda España.

Manifestó también que en vista de la gran cantidad de noticias e informaciones que tacha el lápiz rojo, ha ordenado al Jefe del Gabinete de Censura que sean objeto de la misma solamente lo que atente contra el buen nombre de España, pero no lo que afecte a la defensa de los partidos políticos.

Manifestaciones del Ministro de Instrucción Pública

Madrid.—El señor Bardajé manifestó a los periodistas que se está ocupando de la reorganización de su Ministerio, de acuerdo con lo dispuesto por la Ley de Restrinciones.

Asimismo participó su entrevista con el señor Martínez Moya, para la resolución de los problemas que afectan a la primera enseñanza y Universitaria catalanas.

Respecto a las obras del Teatro de la Opera, dijo que las visitaría frecuentemente para dar solución a las dificultades que puedan presentarse.

Por lo que respecta al Consejo de Cultura, manifestó que éste seguirá funcionando como hasta ahora, hasta que sea reorganizado.

Absolutismo y Democracia

Sufren un gran error los que afirman que la civilización está en pleno apogeo en este siglo XX. Por el contrario, se puede afirmar que se está operando un cambio hacia el retroceso de todo lo adelantado por la humanidad, a fuerza de sufrimientos.

Existe una lucha titánica, eso sí que es cierto, para que ese retroceso no prospere.

Hace años que la lucha se halla empeñada entre la Democracia y el Absolutismo.

La Democracia, herencia de la gran revolución francesa, abrió un amplio período de regeneración de la raza humana; la explotación del obrero fue limitándose hasta llegar a reconocerle el derecho a la vida, como persona y no como bestia. Se reconoció la libertad de Comercio así como también el derecho de asociarse, aunque para llegar a conseguirlo plenamente, fuera preciso desplegar de nuevo los elementos de combate frente a la intransigencia de los que en su cerebro anidan la idea absolutista.

Con la Democracia a la par que se abrió el estadio del libre pensamiento, se dió también un gran empuje a todos los ramos del saber, porque su fin es conseguir la libre convivencia de todos los seres del planeta con el menor número posible de sacrificios. Ante la perspectiva de un cambio radical en todos los órdenes de la vida y que con tantos encendidos partidarios contaba, determinó el triunfo de la Democracia.

No por ello la casta absolutista ha cesado en su sordo empuje de aprovechar cuantos elementos han sido puestas a su alcance para socavar el edificio de la civilización actual elevado por la Democracia.

Es hoy cuando la Democracia mal interpretada por los encargados de velar por su recto comportamiento la ponen en posturas difíciles de sostener cuando con más ímpetus redoblan sus ataques los absolutistas; bástanos dar una ojeada al panorama europeo y nos convenceremos de este aserto. Monarquías imperialistas que coadyuvaron a la gran matanza colectiva de 1914, pretenden, aprovechando el régimen dictatorial, volver a sentar sus reales plantas sobre pueblos que pretendieron ser libres y cometieron el gran error de destronar la casta gobernante sin desterrar el imperio del absolutismo y sin modificar fundamentalmente de abajo arriba los estamentos que sirvieron de base a un régimen de injusticia.

Pueblos tan inteligentes como el germano y el italiano ven imposibles como los restos de la rama absolutista temerosa ante el avance cada día creciente de la clase trabajadora los entrega a los brazos de los absolutistas.

como Hitler y Mussolini. ¿Qué tiempo durará esta lucha que llega a crispar los nervios? Nadie lo sabe a ciencia cierta. Lo único que se puede afirmar, que ese combate de la clase trabajadora se juega su carta decisiva y si el triunfo se decide por el absolutismo, le esperan largos años de volver a sufrir los mismos males que aquejaron a nuestros antepasados.

Bástanos seguir el sistema seguido por todos los imperialismos. Campos de concentración. Represión cruel de toda idea liberal. Dictadura militar, asesinatos en masa. Hemos citado el programa de todas las dictaduras y de todos los tiranos.

La lucha entra en una fase de gran espectacularidad, con motivo del conflicto italo-etíope.

Ante el sembrando la desolación y la muerte en los campos de la milenaria Abisinia ha resurgido potente la idea de mantener firme la Sociedad de Naciones, baluarte de la democracia en el porvenir.

Cuando todos los pueblos, dueños de sus destinos, hayan comprendido que las dictaduras y regímenes de fuerza tan solicitados y defendidos por toda la carroña clericalfascista, no conducen nada más que a la guerra como medio para retener la marcha ascendente de la civilización moderna; entonces será cuando la Sociedad de Naciones, constituida por un conjunto de pueblos libres, se convertirá en la sede del amor y de la bondad humana para todos los pobladores de la tierra sin esa distinción antihumana y salvaje de querer suscitar en nuestros días la lucha de razas iniciada por los nacionalsocialistas alemanes con los judíos y por el fascismo italiano en Abisinia, pueblo de raza negra. Todos los pueblos civilizados, hace tiempo desecharon la lucha de razas, solo se mantienen aferrados a esa aberración los que piensan como modernos traficantes de esclavos, atentos siempre a poner su garra esclavizadora sobre los demás pueblos, haciendo resurgir el imperio germánico, el imperio austrohúngaro y el imperio romano representativos de la historia de los siglos.

MARTIN ROS

Palma de Mallorca.

Antonio Ros

Oculista

Consulta de 11 a 2

Sagasta 15

Academia de 2ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años.

Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer o segundo de Bachillerato matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde.

En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

reservado para la ferretería

Cinés Gutiérrez